
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

  

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

お祝いのことば 

岐阜市立岐阜東幼稚園の創立５０周年にあたり、お礼とお祝いを申し上げます。 
岐阜東幼稚園は、恵まれた自然環境の中、一人ひとりの発達に応じた豊かな体験活動等を通して、心身ともに

健やかな子どもたちを育むとともに、地域全体の幼児教育の振興を図ってまいりました。 
５０年の長きにわたり、園を愛し、その発展を支えていただいた保護者、地域の皆様のご支援に心から感謝申し
上げるとともに、歴代の教職員の弛まぬ努力と熱意に敬意を表します。 
本園は、２０２２年度のソニー幼児教育支援プログラム保育実践論文において、乳幼児施設としては、岐阜県

内で初となる優秀園を受賞しました。論文では、「遊んで、遊んで、とことん遊びこむ」教育実践をまとめており、
市が目指す幼児教育のモデル園として、長年取り組んできた成果が評価されたものと大変うれしく思っています。 
本市では、市政の不変の方針として「こどもファースト」を掲げております。次世代を担う子どもたちへの投資
を最優先とし、「一人ひとりが価値ある大切な存在として互いに認め合う教育」を推進するため、子どもたちの豊
かな学びのための環境整備や、教員が子どもと向き合う時間を増やすための働き方改革などに全力で取り組んで
おります。 
そのような中、個性豊かな子どもたちが、遊びを通して互いを尊重し合い、地域との絆を深めながら、豊かな

学びを展開する本園の教育は、本市教育行政に大きく寄与するものであります。 
保護者、地域の皆様には、今後も引き続き本園に対するご理解とご支援をお願いするとともに、豊かな感性と

人間性を育む教育実践の継続を期待して、お祝いの言葉とさせていただきます。 

岐阜市長 
柴橋 正直 

すべては子どもたちのために 

岐阜市立岐阜東幼稚園が、創立５０周年という大きな節目を迎えました。 
保護者並びに地域の皆様には、本園の教育活動に対し、格別のご支援を賜り、心から感謝申し上げます。また、

子どもたちの豊かな成長を保障する教育を推進してくださった歴代園長をはじめ、関係職員の皆様のご努力に対
し敬意を表します。 
さて、本市では、本年２月に「第４期岐阜市教育振興基本計画」を策定いたしました。この計画は、「希望あふ

れる未来を自ら拓く力を育む」教育を目指し、７つの基本目標で構成されています。 
その第１目標が、「一人一人のよさが輝き、互いに認め合う心を育む教育」です。 
子どもたち一人一人には、それぞれの子らしい願いや興味・関心があります。そしてその子らしいよさがあり

ます。そしてそのよさは、友達と一緒になって活動したり、周りの大人によって認められたりすることによって、
よりその子らしさとなり輝きます。 
岐阜東幼稚園では、「思いのままに遊び込め！」をキャッチフレーズに、この一人一人の思いや願いを大切にし

た教育活動を一貫して展開し、子どもたちの豊かな成長を保障してきました。 
気づきや学びは与えるものではなく、自分で決めた活動をとことん追究する中で自らつかみとっていくもので

あるという考えこそ、本市の教育の根幹をなすものであり、教育大綱に謳う「生命の尊厳」にもつながる哲学で
あると思います。 
岐阜市の小さな幼稚園から、たくましく豊かな子が育つ教育を発信できることを大変うれしく思うとともに、

岐阜東幼稚園の教育がこれからの岐阜の幼児教育の指標の一つとなることを心から願い、お祝いの言葉とさせて
いただきます。 

岐阜市教育委員会 教育長 
水川 和彦 

希望あふれる未来を自ら拓く教育への期待 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

第３代園長 
松野 裕子 

わになって 

５０ねん 
創立５０周年おめでとうございます。 
お世話になっていた頃の在園児さんが、それぞれ

の分野の第一線で活躍されていることを拝見するこ
とが多く頼もしい限りです。今回このご案内をいた
だき本当に感慨深いものがあります。久しぶりに園
に伺うと(わになって)のモニュメントがまず迎えて
くれました。当時建築課の方と笠原町へ行ってタイ
ルの品定めをしたことが思いだされます。ザリガニ
取りに熱中して給食になっても戻ってこない子、刈
り取りを終えた田で全身稲だらけで転げ回っていた
子などの姿が走馬灯のように浮かんできます。みん
な夢中でした。保護者の方が制作されたホームペー
ジも拝見しました。お世話になっていた頃園は地域
の方や保護者の方の温かい眼差しに支えられ感謝の
日々でしたが、今もその伝統は健在のようです。これ
からも(こどもの園)として皆さまにご支援賜われま
すことを願ってやみません。 

第６代園長 
田中 ヒロ江 

保護者と共に 

「根っこの教育」５０年 
 昭和４９年の開園から９年間、その後の２回の異

動で合計１５年間お世話になりました。自然に恵ま
れた中で、隣のレンゲ畑を園庭のように使わせて頂
き、飼育しているウサギやアヒルを連れて共に遊び
ました。また、畑を借りてジャガイモやサツマイモを
育てたり、短い期間でしたがブタやタヌキも飼育し
たりしました。 
そこには、常に保護者の理解と、草取りや餌の心配

などのご支援がありました。保護者も一緒に岩戸公
園まで早朝遠足もしましたね。御蔭さまで、いろいろ
な保育活動にも挑戦でき、保育者も子どもたちもの
びのび楽しむことはできて、私にとって岐阜東幼稚
園は今でもお在所のような存在です。 
子どもたちは、保育や生活の中でさまざまな体験

を通して得た、人の話を聞く力、自分の思いを話す
力、仲間と共に考え楽しむ心の育ちが「根っこの教
育」となり、子どもの将来の生きる力を支えてくれる
ことを信じています。 
東幼稚園の卒業生、未来に向かって羽ばたいて下

さい。 

第５代園長 
高橋 明子 

たのしかった幼稚園 
５０歳の 
お誕生日おめでとう。 

私が岐阜東幼稚園にいた時の人達は、もうパパや
ママになっているんだね。先生はおばあさんになっ
てしまいました。玉手箱を開けたわけではないのに。 
先生の岐阜東幼稚園に思い出は、みんなの顔や名

前が覚えられ、すぐに仲良くなれたこと、園庭やテラ
スで遊んでいる子ども達の姿がよく見え、ほっとす
る幼稚園だったなと思います。 
遊びの中に、砂や土、水、オナモミやジュズ玉、ど

んぐり等自然物が取り入れられ、危険でない限り、い
ろいろな遊び方を工夫して遊べていたと思います。
遊びの中で学んだ友達との触れ合いや一人黙々と遊
び込んだこと等、いい思い出として残っていて、今生
きている力になっているとしたらすばらしいね。 
地域の方のご協力も強いことを感じています。野

菜作り、田植え、稲刈り等もできました。収穫したお
米で、みんなの可愛い手でおにぎりを作ったこと等
も思い出されます。残ったお米は、外国の困っている
子へ届けたんだよ。これからも、今のメンバーでまた
新しい楽しいメモリーをはぐくんでいって下さい。 

初代園長 
小倉 三千子 

第２代園長 
高橋 久子 

第４代園長 
江崎 幸代 

歴代園長 



  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

第７代園長 
臼井 純子 

 

創立５０周年おめでとうございます。 
私にとって東幼稚園は、最も思い出深い場所です。

５０年前、園庭整備もされてないところからの子ど
もとの生活が始まり、一つ一つ作り出していく楽し
みを毎日味わっていました。地域の方々との関わり
も意義深いものでした。休耕畑を貸していただき、作
物の作り方を手取り足取りで教えてくださった近郊
の方々や、レンゲ畑を子ども達の遊び場として開放
し自然の中で思いきり遊ぶ体験もさせていただきま
した。今では用水路に入ることは許されませんが、昔
は水路でザリガニや小魚などが捕まえやすく遊びの
場にもなっていました。入園当初不安感を抱いてい
た子どもの心を癒やしたり、自然物との触れ合いで
好奇心や探究心、慈しみの心も育てたりしてくれた
ように思います。 
ときが流れ、幼稚園の周りの風景は変わりました

が、私の心はいつも地域の方々に見守られていた風
景が思い起こされます。 

第９代園長 
森 祏見子 
見子 

根っこの育ち 

在勤時、保育で大切にしていることは何かと問わ
れることが度々ありました。 
「幼児期は木で例えると根っこの部分を育てる時

期ととらえ、その根っこが太く・長く・そして土の中
で四方八方張り巡らせていけるように保育に取り組
んでいきたい」と答えていました。主体的な姿勢を通
して楽しいという経験の積み重ねが原動力となり、
それが生涯にわたって『心の糧』となっていくと思い
ます。 
 美しい花や見事な枝といった目に見える華々しさ
はないものの、人として豊かな心を育んでいく大切
さを私自身が多くの先生方から、そして何よりも子
どもさん達の姿からたくさん学ばせていただきまし
た。ありがとうございました。 
 岐阜東幼稚園周辺の自然も地域の人も豊かなこの
地で、今後も幼児教育の充実と発展に寄与されるこ
とを祈念しています。 
創立５０周年 おめでとうございます。 

第８代園長 
和仁 正子 

Life goes on 

駐車場にしゃがみ込む Ａくん。通りかかったＢ
さんが、「Ａくん お花みつけたの！」。目をやるとタ
イヤの陰にヒトツボスミレが咲いていた。「ごめんね 
全然気づかなかった。まだことばはしゃべれへんけ
ど、花を大事にしてくれて、Ａくん もう最高！」と
お母さんはＡくんを抱き上げた。その目に涙が溢れ
ていた。農作業の手を止め見守ってくれていた近所
のＣさんが、「素敵な親子ね」と見送って下さった。
忘れられない登園の一コマ。何気ない日常の一コマ
にこそ保育の真髄が宿っていると心に沁み入り私の
保育の幹となった。 
 岐阜東幼稚園の魅力は、こうして子どもさながら
の生活に心を寄せ支えて下さるヒトが見えるという
ことです。５０年という歳月を、子どもと保護者・地
域の方と丁寧に心を紡ぎ創り上げてきた風土。その
一コマに彩を添えられたことが私の誇り。これから
も絆が脈々と続いていくことを願ってやみません。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

第１０代園長 
豊吉 久実 

 

 創立５０周年おめでとうございます。 
 お弁当を持って前一色の山や、琴塚公園など園外
保育に出かけたこと、年長組の子どもたちと七夕の
笹竹を地域の方の所へ頂きに行き、ヨイショ、ヨイシ
ョと運んで来たこと（昔はのどかだったんです。）な
ど自然に恵まれたなかでの子どもたちとの生活を懐
かしく思い出します。また、水を張った田んぼの中で
の「泥んこ大会」、子どもたち、保護者、教師の、泥
だらけの、そして、とびっきりの笑顔は忘れられませ
ん。これも、地域の方の温かいご協力、ご支援があっ
てこそだと感謝致しております。 
 これからも、子どもたちの真の育ちを、保護者の方
とともに育んでいく岐阜東幼稚園、地域の皆様に愛
される岐阜東幼稚園でありますように願っておりま
す。 
 ５０周年、本当におめでとうございます。 

第１１代園長 
杉山 育代 

おめでとう・ 

ありがとう 
岐阜市立岐阜東幼稚園創立５０周年、おめでとう

ございます。 
 このように、５０周年のお祝いメッセージを送る
ことができ、本当にうれしく思います。心よりお喜び
申し上げます。 
 今の時代、さまざまな理由で幼稚園（特に公立）の
存続が厳しくなってきていますが、自然豊かなのど
かな地で、温かい地域の方々に見守られ、『遊んで、
遊んで、遊び込む』中で、子どもたちの学びを保障す
る保育が営まれている岐阜東幼稚園の存在は、大変
意義深いものだと思います。これからもその精神が
ずっと、ずっと継承されることを願っています。 
 私が岐阜東幼稚園に赴任したのは、園長１年目の
年でした。未熟な私を支えてくださったのは、保護者
の皆様、地域の方々、先輩の先生、職場の仲間たち、
そして、何より子どもたちでした。ありがとうござい
ました。 
 未来に向けて、岐阜東幼稚園の益々のご発展をお
祈りいたします。 

第１２代園長 
辻 道代 

笑顔が続いて 

岐阜東幼稚園創立５０周年、おめでとうございま
す。お祝い申し上げます。 
 私は、新任で岐阜東幼稚園に着任しました。昭和５
８年のことです。この年は岐阜東幼稚園創立１０周
年にあたる年でした。そして、創立２０周年、３０周
年、４０周年という節目に、この幼稚園で子どもたち
と共にお祝いできたことが、今では懐かしい思い出
の一つになっています。何と幸せなことでしょう。 
 新任の頃、周囲には、田畑がたくさんあり、自然豊
かな地域でした。年月が経つにつれ、道路が整備さ
れ、建物が増えて景観が変わりました。でも、幼稚園
には、モクレンの木、ユリノキ、ビワの木、ナツメの
木など、昔から変わらず子どもたちを見守っている
自然も残っています。この自然と共に、子どもたちの
笑顔、先生たちの想いがずっとこのまま続くことを
と願っています。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

汎愛の郷づくり協議会 事務局長 

平光 孝司 

伸びる稲穂の悦び 
伊勢湾台風が猛威を振るった年(１９５９)の秋か

ら、幼稚園の辺りで、曲がりくねった小川やあぜ道を
真っ直ぐにする工事が始まりました。 
 そんな田圃の中に市立幼稚園が出来ました。その
前年に結婚して授かった息子は３人とも岐阜東幼稚
園でお世話になりました。園の目の前にある田圃で
農作業をしながら園庭で遊ぶ姿を見たものでした。
担任としてお世話になった３人の先生は、３人とも
園長先生として戻って来られ、孫もお世話になりま
した。 
そんなご縁もあって、幼稚園の田植え・稲刈り体験

のお手伝いをさせて頂き、１２年が経った昨年秋に
は幼稚園のご推薦で「岐阜県子ども支援賞」を頂きま
した。 
 ６月に植えた「早苗」が４か月後には「黄金の稲穂」
になる様に、日に日に成長の姿を見させて頂くのは、
こちらも元気が貰える楽しい事です。これからも一
年でも長く続けられればと思っています。 

岐阜市立長森東小学校 校長 

松尾 國雄 

遊びから学びの本質を 
どろだらけになって・あわだらけになって・ダンゴ

ムシのように懸命に縮こまって・・・。 
貴園を訪れるたびに、笑顔で、汗びっしょりになっ

て、とことん遊び込んでいる園児や、寄り添い、負け
まいと、一緒になって遊ぶ職員の皆さんの姿があり
ました。いつも惚れ惚れした心持ちになっていまし
た。 
岐阜市立岐阜東幼稚園創立５０周年、誠におめで

とうございます。 
貴園が日常的に展開している遊び(園児の興味や

関心から発した直接的で具体的な体験)は、自分の生
きる世界や環境について多くのことを学び、様々な
力を獲得していく豊かな栄養となります。次代を担
うたくましい地域社会人を育てる太い根っことなり
ます。 
今後も、様々な遊びから学習につながる学びの本

質を身に付けていく子が増えると共に、貴園の益々
の発展を祈念し、お祝いの言葉に代えさせていただ
きます。 

長森東自治会連合会 会長 

赤地 鉃治 

「岐阜市立岐阜東幼稚園創立５０周年」 

おめでとうございます。 
園庭を見ると、いつも泥んこ遊びや水遊びをして

いる子、虫や葉っぱを手にして観察している子が多
く、他の園との違いに驚きました。子どもの原点「興
味、関心、創り出す心」本来の教育概念を見た感じが
しました。近年は愛情と物が多く与えられる時代に
有って、これが今求められる教育ではないか、とても
温かい気持ちを感じました。 
又、「非認知能力」この言葉を初めて聞き、「測るこ

とが出来ない能力」初めて知りました。この能力を伸
ばすことに、取り組んでおられる岐阜東幼稚園、この
園で学べる子どもも親もとても幸せだと思います。 
先生方にお願いします。社会の情勢やルールが大

きく変化していく今、この様な考え方を根底にもっ
た素晴らしい東っ子が多く育つ様、これからも活躍
を期待しています。 

社会福祉協議会 支部長 

小酒井 泉美 

この度は創立５０周年を迎えられまことにおめで
とうございます。 
社協長森東支部と岐阜東幼稚園の関わりは、毎年

９月に自治会が行う敬老会にて園児が書いた御手紙
｢ふれあいメール｣を渡す行事。そして３月には園児
が一年間の通園に対する｢皆勤賞、精勤賞｣の授与を
行っております。 
私の子どもが今年５０才を迎えますが岐阜東幼稚

園にお世話になりました。先日園の行事に参加した
おり子どもがお世話になった時の先生にお会いしま
して子どもの名前を申し上げたらよく覚えておられ
ました。また、長男の子どもが現在大学生ですが小学
１年の頃のことを前園長先生が覚えておられまし
た。数多くの園児を見守っていただいて且つ記憶に
残っていることに感心いたしました。 
毎年新しい園児が入園されますが、先生方には子

どもたちが大きくなった頃、楽しい思い出が残るよ
う育てて頂けることを期待したいと思います。 

学校運営協議会 委員・地域 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

長森東公民館 館長 
平光 恵蔵 

岐阜東幼稚園創立５０周年おめでとうございま
す。心からお祝い申し上げます。 
昭和４９年４月に創立され、公立幼稚園として長

い歴史ある岐阜東幼稚園は地元の諸先輩方の努力と
ご支援により、設立された幼稚園と聞いております。 
創立された当時ののどかな田園風景は、５０年の

歳月が流れるうち、随分変わり、教育環境も変化して
きましたが、岐阜東幼稚園は自治会、近隣の方々の思
い出深い、誰からも親しまれる幼稚園であると思い
ます。これも長年に渡る岐阜東幼稚園の教育方針の
もとで、園児の自主性を大切にし、心豊かな、たくま
しい子ども達に育ち集団生活にとけこみ、大きく成
長していくと思います。岐阜東幼稚園の教育信念の
もと、地域、家庭と一体となって、ますます充実した
保育にご精進されますことを心からお祈りして、お
祝いのことばといたします。 

長森東地区主任児童員 

青山 好美 

創立５０周年おめでとうございます。 
私が主任児童委員として岐阜東幼稚園に関わらせ

ていただく様になって５年ほど経ちます。 
保育参観の度に思うのは、子ども達がのびのびと

遊んでいる。という事です。ここでは、『とことん遊
びこむ』事を大切にしているので、みんな本当に好き
な様に遊んでいます。 
園庭でお花で色水を作る子・石鹸を削って泡立て

る子、保育室でおままごとをする子、など挙げたらキ
リがないぐらい、みんな遊びの達人です。使い物も、
自然の物（木の実など）や日用品の廃材（牛乳パック
など）が多く、幼稚園に集められると宝物に様です。
身近にある物で遊ぶ姿を見ると、ほっとします。 
また、ある時は年長さんが発表会に向けて真剣に

練習に取り組む姿も見られました。何か問題が起き
ると、先生がみんなを集めて、どうしたら改善するか
を話し合わせます。子ども達からいろんな意見が出
ます。そこで、子ども達で解決するよう導きます。先
生のその姿勢は素晴らしいと思いましたし、子ども
達も大人顔負けのディスカッションをするので、び
っくりしました。 
毎回、いろんな姿を見せてくれるので、とても楽し

いし、元気をもらえます。 
素晴らしい子が育つ、そんな背景には職員の方々

の一生懸命な姿勢と理解ある保護者の方々の支えが
あるからだと思います。 
心身共に成長する大事な時期に必要な岐阜東幼稚

園がこれからもずっと続くよう、祈っています。 

岐阜市立長森北保育所 所長 

縄田 澄子 

創立５０周年おめでとうございます。 
この５０年の間に、たくさんの方々が岐阜東幼稚

園の門をくぐり、園生活を楽しまれたことと思いま
す。 
また、たくさんの方々が巣立っていかれたことで

しょう。 
「三つ子の魂百まで」とよく言います。 
幼稚園で学んだこと、経験したことは忘れがたい

素敵な思い出としていつまでも心に残っていると思
います。 
我々はそんな大事な時期を子どもたちと過ごして

いるんですね。 
友達と一緒に経験したり、時には失敗して嫌な思

いをしたりするときもありますが、これからも楽し
い思い出が作れますように、また楽しく過ごせるお
手伝いができたら・・・と思っています。 
６０周年、７０周年とお祝いできることを楽しみ

にしております。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

元加納幼稚園 園長 

三羽 佐和子 

自然がいっぱい！ 
私は岐阜東幼稚園に奉職したのは、長い幼稚園勤

務の中でたったの３年間でした。しかし、とても印象
的なすてきな幼稚園でした。 
他の園に比べて、周りは畑や田んぼがあり自然が

一杯。花摘み、虫探しがすぐにできることに感激した
ものでした。また、それまでの園では、野菜はプラン
タで行うか用務員さんの仕事で、私たちは収穫を楽
しんでいました。しかし、園の畑の世話も私たちも一
緒でしたので、畑仕事をやったことのない町っ子の
私は四苦八苦。そこで、園の北側の貸農園の 2区画を
借り、近所の年配の方々のご指導で、野菜の栽培のを
覚えました。 
ある時、つばめが保育室入り口に巣を作りました。

親鳥が餌を運んでヒナにあげるのを子どもたちと息
をひそめ見ていました。ところが一羽が落っこちて
ドキッリ、幸い怪我もなく、皆でヒナを見てそっと巣
へ戻しました。巣立った時には子どもたちと拍手し
ました。 

元加納幼稚園 園長 

藤村 美保子 

なつかしき日々…My  treasure 
久しぶりに卒園アルバムを開きあどけない笑顔を

見ていると、岐阜東幼稚園で過ごした日々が蘇って
きました。 
『パスパスドッジ』なる新しい遊びに作り変えて

いったドッジボール。給食室から漏れる四角い光に
「えいがかん！」を思いつき始めた映画館遊び。大き
な段ボールをいくつも繋いだトンネルでの「エルマ
ーのぼうけんごっこ」。くじ引きで席を決めた 「くじ
引き給食。」などなど、思い出すと今でもワクワクし
ます。 
 大洞幼稚園の閉園に伴い、愛しい子たちが仲間入
りをして過ごした幼稚園でもあり、大洞幼稚園の歴
史も保管されています。 
 岐阜東幼稚園創立５０周年 おめでとうございま
す。 
 これまでも、これからも岐阜東幼稚園で過ごした
日々が、お一人お一人の My  treasureとなることを
願っています。        

元岐阜北幼稚園 園長 

渡里 禎子 

岐阜東幼稚園にお世話になったのは４０数年前、
園の周りは、キャベツ畑が広がりモンシロチョウが
沢山舞っていました。地域の方がリヤカーに山盛り
のキャベツを積み｢ウサギにあげて｣と持って来てく
ださったり畑の作物の作り方を教えいただいたりし
たことなど楽しい思い出です。 
登降園は、ほとんど徒歩か自転車。バスで通う子も

いましたね。道端の草花や小動物に夢中になり道草
も楽しい様子で発見したことや見た出来事などを一
生懸命話してくれました。そんな姿が可愛くて保護
者の方も私も聴きいってしまう朝の一時だったよう
に思います。 
ずっと同じ遊びを楽しんでいる子供達。その一つ

がザリガニ捕まえ。一匹だけでも！もっと沢山！と
挑戦する内に習性に気づき、雌雄を見分けるように
なり、タモで水深や流れの速さを知り、危険を回避す
るようにもなりました。 
今の私は、岐阜東幼稚園での生活が心の糧となり、

保育を続けられていることに感謝しています。 

元加納幼稚園 園長 

伊藤 美代子 

学びの宝庫で育つ子ら 
岐阜東幼稚園創立５０周年おめでとうございま

す。春、一面ピンクに染まったレンゲ畑を掛け廻った
り、クローバーを摘んだり花束にしたりなど楽しむ
子ら。登園するや否や園の前の水路でトンボの幼虫・
ヤゴ捕りに目を凝らしたりザリガニ捕りに夢中にな
ったりする子ら。また、地域の方々や地主の方のご理
解や協力の元、さつま芋の苗植えから収穫までその
プロセスを体験し、感動を味わった子ら。さらには、
米の収穫を終えた田んぼで頂いた藁束を友だちと試
行錯誤しながら一緒に敷き詰めたり積み上げてはジ
ャンプしたり転がったり迷路作りやお家ごっこ・リ
ース作りをする子ら。子らはこの素晴らしい環境の
中様々な遊びを通して『友だちを思いやる、助け合
う、協力する』等、人として生きていく土台を学ぶこ
とが出来たと思います。これからも地域に根差し地
域に見守られ地域に愛される幼稚園、その中で子ら
がのびやかに様々な体験が出来る環境を残して欲し
いと思います。子らの成長を祈りつつ、先生方の増々
のご活躍を祈念致します。 

元岐阜市立幼稚園 園長 



 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

元ＰＴＡ会長 

平光 ゆき 

この度は創立５０周年を迎えられ誠におめでとう
ございます。地域に根付いた東幼稚園のお便りを回
覧板で拝見すると懐かしい思いでいっぱいになりま
す。我家の３人の子供も皆お世話になりました。長女
が入園したのは、ちょうど３０年前。近くの神社に集
まって７、８人の園児を当番の保護者が引率し集団
登園をしていました。毎朝親同士の交流ができ、とて
も穏やかな時代でした。子供と手を繋ぎ四季を感じ
道端に咲く花にも感動できたのは大切な思い出の一
頁です。卒園して小学生になった娘が「幼稚園楽しか
ったな。」と呟いたことがありました。思いっ切り楽
しい遊びを沢山させてもらえたからこそ頑張れる勉
強なのではないかと感じました。一番下の息子も卒
園して１６年、今年は大学卒業です。『遊び』を通し
て多くの学びを与えてもらえる岐阜東幼稚園、これ
からも地域と共に未来を担う子供達を大きく育てて
いただきますよう心より祈念いたします。 

元ＰＴＡ会長 

中島 明子 

「岐阜東幼稚園は地域の宝」 
 創立５０周年おめでとうございます。 
存続が危ぶまれていた時代を越えての５０周年。

やはり素晴らしいものは残るのですね。その裏側に
ある全ての皆様の見えないご努力に、ただただ感謝
致します。 
 ２０年前お世話になった息子と娘は、それぞれ生
きる力を育み、逞しく成長致しました。一人一人を見
守ってくださった先生方の眼差しのお陰だと思って
おります。 
 相手を思いやる心、存在を肯定できる価値観がど
れだけ大切な事か、今だからこそ良くわかります。存
在の肯定が脅かされる事で、不登校や引きこもり、い
じめの問題がでてくるからです。 
 また、同時に親育てもしていただきました。これ
も、欠く事の出来ない、その後の大きな力になってい
ます。 
 岐阜東幼稚園の教育方針や考え方の重要さは、こ
の時代だからこそ改めて浮彫りになった気がしま
す。 
 どうか、昔のままの岐阜東幼稚園でいてください。
私達の大切な宝物です。 

元ＰＴＡ会長 

岡田 礼一 

岐阜市立岐阜東幼稚園の創立５０周年、心からお
祝い申し上げます。 
３人の子どもたちがお世話になりました。無償の

愛情と温かい指導を頂き、幼児期に必要な基礎を築
くことができました。また、親は子の背中を見て育つ
といいますが、その背中が自分にはあるかを考える
きっかけを頂けたことを感謝しております。 
これからも、幼児教育に真心を注ぎ、一人ひとりの

個性を大切にし、安心して過ごせる環境を提供して
頂けることを願っています。 
今後も子どもたちが健やかに成長できるよう、更

なる発展を期待しております。 
最後に、この５０周年の節目に、幼稚園を支えてく

ださったすべての方々に、深く感謝の意を表します。
これからも、岐阜市立岐阜東幼稚園が幼児教育に貢
献し続けられるよう、皆様のご支援をお願いいたし
ます。 

元 Ｐ Ｔ Ａ会長 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

元ＰＴＡ会長 

淺川 正堂 

創立５０周年を迎えられ心よりお祝い申しあげま
す。私たち保護者に「育児は育自」であることを諭し、
いつもあたたかく応援してくださった岐阜東幼稚園
の先生方に感謝しております。「主体的な遊び」を通
して学ぶこと、その保育・教育だからこそ育つものが
あると思います。それは、急激に変わりゆく社会や価
値観のなかで、良き仲間と共に豊かに、そして丈夫に
生きていくための基礎だと思います。子どもの本当
の育ちをみつめた保育・教育の実践を目指しておら
れる岐阜東幼稚園のますますのご発展を願っており
ます。 

元ＰＴＡ会長 

藤井 敏勝 

岐阜東幼稚園創立５０周年。おめでとうございま
す。 
４月から中学校に入学する兄と小学校４年生にな

る妹。共に岐阜東幼稚園でお世話になりました。 
先生方が温かく見守って下さる中で、親から離れ

初めての給食、様々な自然体験や、みんなで作り上げ
るお楽しみ会など、たくさん素敵な経験をさせて頂
きました。今でも子どもたちは折に触れて幼稚園で
の生活を思い出し懐かしんでいます。 
個々を認めて成長をサポートして下さいました。

子どもたちにとって興味のある事をとことんやらせ
て下さいました。 
時には友達とケンカもしました。そんな時は、それ

ぞれがどうしたいのか？を聞いて下さり、どうした
らいいのか？をしっかりと子供達に教えて下さいま
した。本当に有難うございました。 
子どもと一緒に親も学ばせて頂きました。 
とても素敵な岐阜東幼稚園が、この先も子どもた

ちや保護者に愛され続けますように願っています。
５０周年おめでとうございます。 

元ＰＴＡ会長 

柿島 新太郎 

この度の創立５０周年、誠におめでとうございま
す。 長年にわたる岐阜市幼児教育への多大な貢献に
改めて感謝申し上げるとともに、貴園のさらなるご
発展をお祈り申し上げます。 
在任期間中のＰＴＡ活動で印象的な出来事は駐車

場の整備事業でしょうか。歴代ＰＴＡ、保護者の皆
様、地域の方々、そして先生方の岐阜市・市教育委員
会に対する粘り強い陳情が実り、現在の駐車場が整
備されました。送迎の環境が大きく改善され、毎日の
登降園が安心安全にできるようになったことは保護
者として本当に嬉しかったです。駐車場を眺めるた
びに当時のことが思い出されます。この場をお借り
し、駐車場整備にご尽力いただいた皆様に厚く御礼
申し上げます。このように歴史を紡ぎ、想いがつなが
っていくことが５０年という歴史を持つ岐阜東幼稚
園の魅力の一つではないでしょうか。 
末筆となりますが、岐阜東幼稚園の更なるご盛栄

と関係各位のご多幸をお祈り申し上げます。 

元ＰＴＡ会長 

奥村 吉弘 

変わることのない良さ 
我が家の子供は７人いますが、全員が岐阜東幼稚

園の園児です。他にも幼稚園はありますが、本園に通
わせたかったのには理由があります。 
当たり前のことですが、私にも幼児期がありまし

た。母から聞くには大変な問題児であったそうです。
自分の想いが上手く言葉にすることができず、友達
に噛みついてしまい、皆を困らせていました。 
その行動に対して、私のペースに合わせて話を聞

き、どうしたら良かったのかを一緒に考えてくれた
のは幼稚園の先生でした。 
あれから時は過ぎましたが、この岐阜東幼稚園の

良さは今でも変わることがなくて、とてもうれしく
思っています。また、引き継いでくださった先生方に
は心より感謝申し上げます。 
これからも子どもたちが、思いっきり楽しみなが

ら学んでもらえることを願います。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

昭和４９年 ４月１０日 

 

 

昭和５０年 ４月 

 

昭和５８年１１月２０日 

 

平成２年 ４月 

 

平成５年 ４月 

 

 

平成５年 １１月２１日 

 

平成１５年１１月１日 

 

平成２１年 

 

平成２５年１０月２７日 

 

平成２６年４月１日 

 

平成２８年４月１日 

 

平成２９年１２月 

 

令和４年７月２１日 

 

令和５年５月 

開園式・入園式 

５歳児３０名（１学級編成）・４歳児８０名（２学級編成） 

 

５歳児８０名・４歳児８０名（２学級編成） 

 

創立１０周年記念式典 

 

ことばの教室 ２学級開設 

 

３歳児保育開始  

５歳児３５名 ４歳児３５名 ３歳児２０名定員 

 

創立２０周年記念式典 

 

創立３０周年・ことばの教室開設１５周年記念式典 

 

園舎耐震工事完了 

 

創立４０周年・ことばの教室開設２５周年記念式典 

 

ことばの教室が教育委員会から市長部局に移管 

 

一時預かり事業開始 

 

西駐車場整備 

 

夏季休業中一時預かり事業開始 

 

創立５０周年記念式典 

沿革 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

やさしい心で 
なかよく 
力いっぱい 
遊ぶ子 

見つけたり、工夫したり

創り出していける子 

友達と一緒に、 

楽しく遊べる子 

自分でできることは、

自分でする子 
美しいことに感動し、

思いやりのある子 



 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

岐阜東幼稚園の変遷 
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：
浅
野 

弘
光 

 
 

一
、 

タ
ン
ポ
ポ
の
子 

つ
く
し 

に
ょ
っ
き
り 

ご
あ
い
さ
つ 

春
だ
よ 

み
ん
な 

で
て
お
い
で 

土
の
に
お
い
を 

す
い
こ
ん
で 

草
ふ
み 

花
つ
み 

一
，
二
，
三 

タ
ン
ポ
ポ
子
ど
も
が 

手
を
組
ん
で 

れ
ん
げ
の
帽
子
で 

お
ど
り
だ
す 

 

二
、 

ひ
ま
わ
り
の
子 

あ
さ
が
お 

に
こ
に
こ 

ご
あ
い
さ
つ 

夏
だ
よ 

み
ん
な 

げ
ん
き
よ
く 

太
陽 

い
っ
ぱ
い 

身
に
う
け
て 

水
あ
び 

虫
と
り 

一
，
二
，
三 

ひ
ま
わ
り
子
ど
も
が 

歌
っ
て
る 

麦
わ
ら
帽
子
の 

列
く
ん
で 

 

三
、 

東
の
国
の
子 

ど
ん
ぐ
り 

こ
ろ
こ
ろ 

ご
あ
い
さ
つ 

秋
だ
よ 

み
ん
な 

ほ
が
ら
か
に 

黄
色
の
畠
に 

か
こ
ま
れ
て 

い
も
ほ
り 

柿
と
り 

一
，
二
，
三 

東
の
子
ど
も
が 

口
笛
で 

青
い
お
空
に 

呼
び
か
け
る 

 

四
、 

北
風
の
子 

粉
雪 

こ
ん
こ
ん 

ご
あ
い
さ
つ 

冬
だ
よ 

み
ん
な 

胸
は
っ
て 

り
ん
ご
の
ほ
っ
ぺ
を 

ふ
く
ら
ま
せ 

た
こ
あ
げ 

マ
ラ
ソ
ン 

一
，
二
，
三 

北
風
子
ど
も
が 

服
ぬ
い
で 

か
れ
草
小
道
を 

か
け
て
い
く 

 

五
、 

式
歌 

み
ん
な 

に
っ
こ
り 

ご
あ
い
さ
つ 

仲
よ
し 

み
ん
な 

手
を
つ
な
ご 

ひ
ま
わ
り
子
ど
も 

輪
に
な
っ
て 

ス
キ
ッ
プ 

か
け
足 

一
，
二
，
三 

か
わ
い
い
笑
顔
で 

歌
お
う
よ 

東 

東
幼
稚
園 

 

 

５０周年『５０人のひがしのこ』 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

お礼のことば 

昭和４９年に開園した岐阜東幼稚園は、奉職された
教職員の情熱あふれる教育実践と、保護者並びに地域、
その他関係者の方々の温かいご支援・ご協力のおかげ
で今日まで発展を遂げ、１９０３名の卒園児を送り出
してまいりました。これまで本園を愛し、ご尽力いた
だきました全ての皆様に敬意と感謝の意を表したいと
思います。 
さて、本園では、「遊んで 遊んで とことん 遊び

込む教育」を実践しています。遊びとは、ときの経つ
のも忘れ「もの」や「こと」、「ひと」との関わり合い
そのものを楽しむことです。子どもたちはその関わり
合いの中で、心を動かし、気付き、感じ、思いを巡ら
せていきます。その小さな心の動きに教師が寄り添い、
共に感じ、考え、分かち合うことにより探究心や創造
力が育まれるのです。令和４年度には、本園の教育実
践が「ソニー幼児教育支援プログラム」において『優
秀園』に選定され、教育の質の高さを客観的に証明さ
れたところです。 
これまでのあゆみを振り返り、「一人一人のウェルビ

ーイング」を求め、前進していけるよう努めてまいり
たいと思います。これからも、変わらぬご支援・ご協
力を賜りますよう心よりお願い申し上げます。 

園長 
藤井 佐由美 

遊んで 遊んで 
とことん 
遊び込む教育 

令和５年度 令和４年度 

岐阜市立岐阜東幼稚園創立５０周年記念行事 

実行委員会 委員紹介 

岐阜東幼稚園５０周年を迎えられましたこと、心
からお喜びとお祝いを申し上げます。 
 私は昨年度、育児休業を取得しており、幼稚園に何
度も伺う中で、元気な子どもたちと一緒になって遊
ぶことの楽しさ、大変さを実感しました。毎日子ども
たちと向き合い、一生懸命関わって下さっている先
生方には感謝の思いでいっぱいです。また、地域の
方々のご厚意で使わせていただいている畑は、息子
の大好きな場所の一つです。野菜や土、たくさんの生
き物との触れ合いなど、幼児期に経験してほしいこ
とがぎゅっと詰まっており、このような素晴らしい
環境の中すごせる事をとてもありがたく感じており
ます。 
 創立以来、多くの方々に温かく支えていただいて
いるからこそ、今ここで生き生きと思いっきりあそ
ぶ子どもたちの姿があるのだと思います。岐阜東幼
稚園で過ごした全ての子どもたちが、ここでの経験、
思い出を土台に豊かな人生を歩んでいくことを願っ
ています。 

ＰＴＡ会長・実行委員長 

林 和成 

 


